

Suplemento del Noticiero de la REALIDAD AGRARIA para la Quinta, la Sexta, la Séptima y la Región Metropolitana (provincias de Petorca, Los Andes, San Felipe, Quillota, Santiago, Cachapoal, Colchagua, Cardenal Caro y Maule).

Año II - N° 19 - Septiembre 1986

REASUMIO EUGENIO LEON, PRESIDENTE DE LA CNC

*Reiteró decisión de seguir luchando por la democracia y planteando la demanda de los campesinos.

En un concurrido acto de celebración por su vuelta a la libertad, Eugenio León reasumió la presidencia de la Comisión Nacional Campesina.

Dirigentes de todas las organizaciones integrantes de la CNC, amigos y representantes de instituciones de apoyo, concurrieron masivamente a exteriorizar su alegría por el término de la detención de que fue objeto Eugenio León, junto al Presidente de Ad Mapu, Santos Millao, y demás dirigentes de la Asamblea de la Civilidad.

Héctor de la Cuadra, quien lo reemplazó en la presidencia de la CNC, destacó lo injusto que resulta que quienes luchan por la justicia y la libertad tengan que pagar con cárcel, mientras quienes cometen crímenes y atropellos siguen libres.

El Secretario General de la CNC, Carlos Opazo, junto con entregar a Eugenio León de manera formal la presidencia, expresó que su puesta en libertad "demuestra que cuando los trabajadores se unen, es posible conseguir victorias, porque fue la solidaridad en torno a ellos lo que lo logró".

León agradeció cálidamente la solidaridad, que conoció tan de cerca, de campesinos —en especial de las mujeres— amigos y representantes de organizaciones sociales. Tuvo emotivas palabras de agradecimiento para su esposa.

"Mi compañera de ruta sufrió casi más que yo mismo mi injusta detención y tuvo que asumir responsabilidades a las que no estaba acostumbrada. Le agradezco su apoyo y respaldo."

Peumo:

CREDITOS ESPECIALES DE COOPERATIVA CAMPESINA

*Favorece a cooperados de menores recursos.

Con el objeto de ir en apoyo de sus socios de menores recursos —sin tierra, y sin acceso a las habituales líneas de crédito— la cooperativa campesina de Peumo, de la localidad del mismo nombre, está implementando desde hace cerca de 10 meses, un Programa de Créditos Especiales (PEC).

Hasta el momento han resultado favorecidos 53 familias en el programa de hilado de lana; y otras 4, en uno de invernadero.

Hace pocas semanas, comenzó una nueva línea de programa la avícola en la que se inscribieron representantes de 12 familias. Cada grupo familiar recibió de la cooperativa, 25 pollos, asesoría técnica y materiales para construir el gallinero. Se brindó también a los socios, alimento especial para las aves durante las primeras semanas y pudieron participar en un curso de capacitación avícola que programó la cooperativa, con apoyo del Instituto Chileno de Educación Cooperativa (ICECOOP), y un instructor de Caritas.

Por su parte, las familias se comprometen a devolver al cabo de 2 años el capital recibido más reajustes, pero sin interés. Los socios acuerdan, en conjunto con la cooperativa, las condiciones y modalidades de pago que más acomodan a las posibilidades del deudor. La devolución del capital permite reinvertir y que otros socios cooperados puedan beneficiarse también del programa.

Reiteró el dirigente que su único delito fue exigir —por mandato de los campesinos— justicia y libertad y solicitar la restitución de lo perdido. Finalizó su intervención con una promesa: “Seguiremos luchando por la restitución de formas más justas de convivencia que se traduce en la democracia, y vamos a lograrla”.

Posteriormente, la CNC realizó una Asamblea Nacional para darle la bienvenida y discutir las tareas inmediatas y futuras de la Asamblea de la Civilidad.



Numerosas muestras de afecto recibió Eugenio León al reasumir la presidencia de la CNC. Arriba, junto a su “compañera de ruta”, su esposa.

Dirección: Lidia Baltra M.

Representante legal: Alex Barril G.

Comunicación regional: Verónica Martínez R.

Imprenta GIA, Larraín Gandarillas 261, Santiago.

BREVES

CONGRESO NACIONAL DE LA UOC

PADRE HURTADO. Bajo el lema “por la dignidad del campesino, por la alimentación de nuestro pueblo, unidad, organización y democracia”, la Confederación Unidad Obrero Campesina, UOC realizó en esta localidad su quinto Congreso histórico y segundo de reorganización legal, entre el 26 y el 28 de agosto recién pasado.

Participaron en el evento, aproximadamente 160 delegados venidos desde Coquimbo a Llanquihue, en representación de trabajadores agrícolas, forestales, cesantes, parceleros, minifundistas, pequeños propietarios, jóvenes y mujeres. Analizaron las fatales consecuencias que la contrarreforma agraria y la política implementada por el régimen militar en la agricultura trajeron a los campesinos asalariados, minifundistas y pequeños propietarios. Se debatió también el fortalecimiento de la organización sindical campesina y la situación actual y perspectivas de la agricultura nacional, así como las condiciones de vida en la sociedad rural.

REALIDAD AGRARIA DE ACONCAGUA

SAN FELIPE. El 2 y 3 de septiembre recién pasado, se efectuó en esta ciudad un interesante Seminario sobre la realidad agraria de Aconcagua, organizado por el Departamento de Acción Rural (DAR) y la Pastoral de Profesionales del sector agrario del Obispado de San Felipe.

Invitados especiales al evento fueron los investigadores que han estudiado la realidad rural de la zona. Los participantes expusieron sus trabajos y discutieron, en conjunto, las distintas

... Continuación

BREVES

investigaciones. El intercambio contribuyó a un mejor conocimiento de la zona de Aconcagua y posibilitó programar más adecuadamente las acciones de los diversos organismos.

Los siguientes temas se abordaron en el Seminario: La empresa agrícola y la fructicultura de exportación; El trabajo y la producción de fruta de exportación; el Recurso humano y sus aspectos más relevantes y los Sectores de economía campesina. En nuestra próxima edición, mayores antecedentes sobre el evento.

NUEVO ATAQUE A LA NEHUEN

SANTIAGO. La Unión de Federaciones y sindicatos campesinos de Chile, Nehuén, y la Federación Campesina Santiago, denunciaron que su sede sindical fue violentada y allanada, con destrucción de enseres y documentación.

Junto con repudiar el cobarde hecho, los presidentes de la Nehuén y la Santiago, Nelson Turra y Héctor Meneses, respectivamente, informaron que la autoría del hecho se la adjudicó el grupo ultraderechista, Asociación Chilena Anticomunista -ACHA- mediante rayado en las paredes con pintura roja. Los dirigentes reiteraron su inquebrantable voluntad de seguir trabajando para que la "Demanda de Chile" sea una realidad.

Rancagua:

Buín:

SEMINARIO DE LA JUVENTUD CAMPESINA Y RURAL

*Demandan capacitación y mayor integración orgánica a la CNC.

Espíritu unitario, gran seriedad y honestidad para abordar la situación que vive el país y la innata creatividad y alegría de los jóvenes, caracterizó el Seminario de la Juventud Campesina y Rural.

Cerca de 60 jóvenes de las organizaciones sindicales que integran la Comisión Nacional Campesina (CNC) se reunieron en el Centro de Capacitación que el Instituto de Promoción Agraria (INPROA), tiene en Buín, hace unas semanas. Venidos de casi todas las regiones del país, confrontaron sus realidades e inquietudes y pudieron realizar un primer diagnóstico de la realidad social, económica, cultural, organizacional y política de la juventud campesina y rural.

Concluyeron que la situación es crítica y demandaron capacitación de la Comisión Juvenil organizadora y de la CNC. Pero una capacitación no meramente sindical, sino que formadora de un hombre integral; que abarque temas de la realidad nacional, relaciones hombre-mujer y los malos efectos de las drogas y el alcohol. Especial preocupación manifestaron por el impacto que los medios de comunicación, especialmente la TV, ejerce sobre los jóvenes con su mensaje individualista y extranjerizante que los aleja de las raíces. Están inquietos por el estado de la cultura campesina. Culpan también a la educación por mala y escasa; hay pocas posibilidades de continuar sus estudios por la mala situación económica de sus familias.

Rancagua. UN PATRON COMO MUCHOS...

***No respeta ni las actuales leyes laborales, dicen trabajadores.**

Los trabajadores del Huerto "La Rosa", de Rancagua, no están conformes con su patrón, José Butron Gómez. Pese a que llevan 8 meses trabajando, varios aún no tienen contrato. Además ellos mismos deben traer las herramientas e implementos de trabajo porque el patrón "no presta herramientas". Tampoco respeta normas de seguridad y sólo uno de los tres trabajadores que desinfectan el huerto tiene lo requerido, porque él lo trajo. Los demás tienen que hacer el trabajo "así no más", sin ningún cuidado por su salud.

Son muchas las quejas de los aproximadamente 20 trabajadores entre temporeros y de planta que hay en el huerto. Explican que si soportan ese trato es "porque no hay trabajo en otro lado".

Ese mismo temor a quedar cesantes si reclaman, mantiene a los trabajadores alejados de las organizaciones. Sólo tres de ellos están afiliados al sindicato "El Roto Chileno" de la Federación El Progreso Campesino. También los sindicalizados tienen problemas, como cuenta el antiguo dirigente José Ayala: "Me ha amenazado y me castiga, Me hace podar los parrones más altos y, como yo soy bajo, me tengo que subir a una gavela y así es difícil la poda, pero sigo en el sindicato porque sé que es peor si me quedo solo. Ahora a lo menos uno puede reclamar y, a veces, algo se consigue. Nunca me voy a salir de la organización". ●

tuación económica de sus familias.
Hubo acuerdo entre los muchachos en que es imprescindible su incorporación más activa a los sindicatos. Pidieron que las organizaciones se den a conocer entre los jóvenes y que interpreten los reales intereses juveniles.

La Comisión juvenil organizadora quedó con varias tareas. Entre ellas, profundizar el diagnóstico inicial, preocuparse de la capitalización integral que se le demandó y trabajar en la incorporación orgánica de la juventud de la CNC. ●



Integrantes de la Comisión Juvenil organizadora del Seminario Nacional de la Juventud Campesina y Rural. (Izq. a der.) Remigio Cruz, (Libertad); Rigoberto Turra, (Nehuén); Luis Corvalán (UOC) y Juan Ahumada (Surco).

Aficheme en un muro o Diario Mural de su sede

